



Vicente Garcia Guillen
Orizuela

La Federacion

PERIODICO REPUBLICANO. ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

REDACCION
CALLE BAZAN 95

LA CORRESPONDENCIA A LA REDACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
2 reales al mes en toda España

Por haber tenido que marchar a Madrid nuestro director a tomar parte en las deliberaciones de la Asamblea federal que se celebrará el día 20, nos vemos obligados hoy a publicar solo una hoja.

Nuestros amigos y abonados nos perdonarán esta falta, en gracia a la causa que la motiva.

LOS REBELDES

Con gusto reproducimos el siguiente artículo que con el mismo epigrafe publica nuestro correligionario y querido colega federal. «La Nueva Región», de Gijón.

Dice así:

A esos hemos de dedicarles hoy estas líneas; para ellos guardamos también nuestras simpatías

Pero conste que nos referimos a los rebeldes de corazón noble; a los rebeldes por la libertad; a los rebeldes honrados.

El espíritu de rebeldía, dentro del campo político, significa movimiento; arrogancia, actividad.

Y esto es necesariamente lo que hace falta dentro del republicanismo español.

Porque de la tiranía a la libertad sólo hay un paso, como de la vida a la muerte; y los pueblos que luchan por redimirse, no hay duda que llegan a conseguirlo.

Lo que mata el progreso, lo que detiene la civilización, lo que amordaza la libertad, es el quietismo y la indiferencia ante el mal que agobia a las naciones; es el miedo a las complacencias que se guardan a los tiranos.

Cuando la rebeldía se esparce por todas partes, se alegran los corazones de los hombres luchadores, y esa alegría interior, es siempre la semilla fructífera de donde salen los valientes y los héroes.

¡Llor a los rebeldes, porque ellos son la nota aguda, penetrante que retumba en las conciencias de la gente que trata de arrebatar al pueblo sus pequeñas libertades!

Los débiles, los que se resignan llorando como mujeres, ni lástima merecen, porque son los eternos cantores de la cobardía y de las educaciones rancias que de todo lo bueno se alejan.

Y los rebeldes, los que con el corazón lacerado por el dolor, se lanzan denodadamente a la lucha, destrozando todo lo que se opone al paso de la libertad, me

recen las mayores alabanzas, son dignos de consideración y de respeto.

Entre la mansedumbre y la rebeldía, hay grandes distingos: pueblo que llora amedrantado, es pueblo muerto; pueblo que se rebela y se agita, será siempre respetado, llegará a ver cumplidos todos sus deseos.

Francia se rebeló, y hoy se vé próspera y floreciente.

UNA OPINION RESPETABLE

Hay necesidad de repetir hasta la saciedad, que el Programa común no es lo mismo que el Partido único, pues desgraciadamente, por ignorancia o por conveniencia, u otros fines maquiavélicos, hay muchos que confunden o quieren confundir las dos cosas que son completamente distintas.

En muchos periódicos que han escrito sobre esto, que, como directores de la opinión, debían saber lo que escriben y lo que enseñan al pueblo, desgraciadamente ineducado en política, confunden lastimosamente los dos conceptos, y esto puede traer muchas perturbaciones para el día de mañana, si logramos que se realice nuestro deseo.

Por eso no me cansaré en decir que es necesario antes de que empecemos los trabajos para llegar al programa común dejar las cosas bien claras, para que se sepa qué alcance y qué límites tiene y recabar en este programa las autonomías sin distingos, no en su concepto integral.

JOSE M. DE LA TORRE.

REVOLUCION

Apartado por completo de toda contienda política, pero llevando en mi corazón impreso con rojos caracteres el odio que siento por el actual régimen, vislumbro en el ceniciento horizonte de la democracia una esperanza, esperanza que se desvaneció como loca quimera.

Hasta mí llegaron los clamorosos ecos de una muchedumbre «borracha» de entusiasmo; los bélicos sonos de trompetería que pregonaban a los cuatro vientos un hecho grandioso para los destinos de la

patria, la aunación de los sentimientos de los más preclaros patricios, románticos de encanecida cabellera, que habían vertido su sangre por el amor de sus amores, por la LIBERTAD.

Participé de aquel entusiasmo, pero... no tardé en caer del alto sitial de mis ilusiones, no, no era aquello, vi como nobles manos estrechaban las diestras de los que aun llevaban en sus rostros manchas de salpicones de sangre de víctimas inmoladas barbaramente a los gritos de Patria, Dios, Rey.

Honda amargura experimenté; cómo, me preguntaba, pueden ir cogidos del brazo, hombres que representan distintos bandos, ideas opuestas?

Unos representan al verbo demorático, al que verdaderamente cobija en su pecho el pueblo; los otros, al fanatismo negro que aun sueñan con las lobregueces de la inquisición.

Roto mi encantamiento, contemplé como las virgenes tizonas de los nuevos defensores de la libertad al sacarlas de sus bainas se trocaban en inofensivas cañas, y sus bravucones desplantes eran remplazados por mimosidades hacia unos hombres que, cargando sobre ellos la enorme responsabilidad de vela por la honra nacional convierten sus intereses en granjería.

Nada existe ya, todo ha pasado con efectos de escenografía, el marasmo se ha apoderado de nuevo de los que por un solo momento pensaron en levantar el espíritu público, no solo esto, si no que los que soñaron con el directorio del movimiento revolucionario, conciertan con el Gobierno y encadenadas sus voluntades no ponen su veto al monstruoso engendro del señor Maura llamado Proyecto de administración local, atentatorio a las libertades que disfrutamos.

El partido republicano es el único llamado a resolver este asunto tan problemático; para ello solo basta con un poco de cívico entusiasmo, pero desterrando toda aunación con elementos extraños a los ideales de revolución; las tinieblas no pueden ir unidas con la luz, porque la luz es la idealización progresiva de libertad; las tinieblas es el retroceso, el INRI al progreso y a la civilización.

Trabajemos pues, para implantar de nuevo la República; con vacilaciones no iremos a parte alguna.

F. B.

SUETOS

Vienen estos días nuestros colegas locales, hablando de la actitud del exdiputado por Alicante D. Rafael Beltrán, el cual no quiere aceptar el cargo de presidente del Comité local del grupito que sigue la política del señor Moret.

No se preocupen nuestros compañeros; el señor Beltrán, si considera que puede barrer para dentro de casa, aceptará el cargo, que no es el hombre que se «chupe el dedo.»

Aunque bien mirado, en esta provincia, y en particular en la circunscripción, cuando venga al poder el partido liberal, los amos del «cotarro» serán los canalejistas.

Y sino al tiempo.

Los abuelos de la patria, esto es, los vegetorios que toman asiento en la alta Cámara, acaban de aprobar la ignominiosa ley del terrorismo.

El pueblo entero debe protestar de ese atentado a la libertad y de ese menosprecio a la Constitución del Estado.

TRASLADO.—El acreditado taller de Cerrajería de nuestro querido amigo don José Domingo, situado por espacio de muchos años en la calle de Bailen, número 8, se ha trasladado a la del Diluvio, número 8, Lo que ponemos en conocimiento del público en general y en particular de los muchísimos parroquianos con que cuenta el señor Domingo.

El inspector de policía don Esteban del Vall, viene siendo estos días objeto de grandes elogios por la actividad que despliega en la persecución de todo delito.

Gracias a sus gestiones, el otro día sorprendió «infraganti», en una casa de tratos, a dos niñas, con las que la madre negociaba.

El producto del tráfico inmoral se lo repartían la madre y el ama de la casa.

Muy bien por el señor Vall, así se cumple.

Le ha sido conferida la representación en esta plaza y provincia de la importante casa exportadora de vinos Berihuete Hermanos, de Jerez de la Frontera, a nuestro compañero D. Francisco Beviá Villa Nueva.

El Ateneo de Alicante celebrará una velada artística y literaria hoy domingo, a las nueve y media de la noche en honor del poeta Salvador Rueda, rigiéndose la fiesta por un ameno programa.

Por medio de atento B. L. M. hemos sido invitados a tan solemne acto, al que prometemos asistir.

Quedamos agradecidos por tan señalada muestra de deferencia.

Se habla mucho de los festejos para el mes de Agosto, pero tenemos la seguridad de que no se hará nada; el presupuesto municipal hace falta para los amigos del cacique.

Los federales de Castellón de la Plana han nombrado representantes para la Asamblea que nuestro partido celebrará en Madrid el día 20, en el domicilio social del Centro Federal, Horno de la Mata, 7, a nuestros distinguidos correligionarios don Aurelio Blasco Grajales y don Francisco Pi y Arsuaga.

El día 21 del actual empezarán en la Escuela Normal de Maestros de Madrid, a las diez de la mañana, los ejercicios de oposiciones para proveer veinte plazas de inspectores auxiliares.

¿Se admiten influencias?

Leemos: «Se ha agravado en su enfermedad el Excmo. señor marqués del Bosch.

Se acaban de recibir telegramas alarmantes respecto a la pesimista opinión facultativa.

Pues no habíamos quedado en que el de Arés, después de visitar a la Virgen de Lourdes, se vió de repente completamente restablecido?

¡Vaya unos milagros los de la tal virgen!

VERSOS

LA ADULACION

(6)

Que adule al rico que es pobre,
y al que es sabio el ignorante,
y al que es soberbio el humilde,
y al que es valiente el cobarde,
podrá ser un vicio feo,
vergonzoso y cenurable;
pero casi siempre tiene
la disculpa, y aun sin casi,
de interés por un lado,
del miedo por otra parte,
de algún oculto designio
que se calla y no se sabe,
y, por fin, de la miseria,
hermana mayor del hambre.
Mas, que adule el poderoso
y que a las plantas se arrastre
de otro que tal, pues al cabo
son los dos otros que tales,
y la adulación le lleve
a la injusticia o al fraude,
ni yo a explicármelo acierto,
ni juzgo lo explique nadie;
pero, puesto que sucede,
y probarlo es cosa fácil,
pidámos a Dios nos libre
de baja semejanza.

M. DEL PALACIO.

DE INTERES

«El Crédito», Rafael Terol, núm. 2, a partir del día 10 de Abril, y al igual que viene haciéndolo la Caja de Ahorros de Alicante, celebrará subastas quincenalmente, pasando a la venta lotes, que por su valor intrínseco y por el poco precio en ellos fijado, constituyen una verdadera ganga.

Oportunamente se repetirán al público los Boletines de venta.

EL CREDITO

Rafael Terol a 2.º

Dinero; Sobre alhajas, géneros, ropas, muebles, pianos, máquinas, papeletas de la caja de Ahorro y demás garantía que tengan valor.

Dinero: Al comercio y propietarios con una sola firma.

Dinero: A militares, empleados de plantilla y a clases pasivas.

Interés módico

NOTA: Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social «El Crédito» ó en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar operaciones.

Sin apatito

Ningún remedio inferior pudo aliviar

Deseamos llamar la atención del público hacia el asunto de cómo pueden restaurarse las fuerzas vitales y la energía, después que el sistema ha sido debilitado por la enfermedad. Para facilitar este propósito publicamos la siguiente carta.

Valdepeñas 24 de Febrero de 1901.

Muy Sres. míos: El paciente a quien hago referencia en esta carta, es un niño de 4 años de edad, llamado Miguel, quien después de un grave ataque de sarampión, quedó por mucho tiempo débil y muy desganado, sin que ninguno de los



Miguel Caro

muchos medicamentos que se le dieron aportara alivio alguno. Con el uso de la Emulsión Scott tan sólo, ha recobrado sus fuerzas y sus carnes de una manera maravillosa; come con muy buen apetito y tiene magnífico semblante. Hoy día es un niño de los más robustos por su edad, gracias sin duda al uso de su excelente Emulsión Scott. Su padre, reconocido a Vdes, recomienda a todos sus amigos las virtudes de su precioso remedio.

MANUEL CARO Y MERLO.

La Emulsión Scott apresura la convalecencia, enriqueciendo la sangre sin mermar la energía en la digestión. La Emulsión Scott es una fórmula de Aceite de hígado de bacalao, que prácticamente no requiere esfuerzo digestivo, y por consiguiente es más nutritiva que el alimento ordinario. El problema de fortalecer un sistema debilitado se resuelve enriqueciendo la sangre sin fatigar la digestión. Este resultado admirable se obtiene con el uso de la Emulsión Scott, con la que se recupera pronto la salud.

Es necesario asegurarse siempre, que se compra la verdadera preparación, la que se reconoce por la marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica distingue la verdadera Emulsión Scott, del sinnúmero de imitaciones y sup substituciones sin valor medicinal alguno.

La Emulsión Scott se vende en todas las farmacias y droguerías. Una muestra de esta preparación de nuestros frascos, se envía gratis a quien la pida a D. Carlos Marés, calle de Valerón, 427, Barcelona, acompañando los sellos de correo para pago de franqueo.